

ENTREGA PREMIOS SABINA DE ORO Y SABINA DE PLATA
DISCURSO PRESIDENTA DEL CLUB DE OPINIÓN LA SABINA
26 DE SEPTIEMBRE 2024

Buenas tardes a todos y todas,

Bienvenidos, bienvenidas un año más a esta celebración y en este lugar tan acogedor que tan amablemente nos facilita el Director de Caixaforum, Ricardo Alfos. Gracias Ricardo

Gracias también a las autoridades aquí presentes, al concejal Francisco Javier Galán, al Rector de la universidad, al representante de la Consejería de Bienestar Social e Igualdad, y de otros organismos e instituciones, al Jurado, a nuestras Socias, y todos los amigos y amigas que habéis venido a compartir esta Gala tan importante para nuestro Club de opinión.

Permitidme también expresar nuestro agradecimiento a dos de las más antiguas premiadas con la sabina de oro, que nos han dejado este año, que su obra y ejemplo siguen vivos

A Pilar Gracia, que fue **Sabina de oro en 1991**, y fue cofundadora con su hermana María, de tres Centros de formación musical en nuestra ciudad, que ahora los dirige su hija Ana Pilar Záldivar

A Pilar Claveria, Sabina de oro en 1993, por impulsar en Aragón el reconocimiento y justicia hacia el pueblo gitano aragonés más marginado, contribuyendo a la erradicación del chabolismo.

y también nuestro recuerdo y agradecimiento, a una de nuestras queridas socias, **Inés Ayala**, que nos dejó este verano. Recordamos su compromiso con los derechos de las y los trabajadores, y su impulso, para incluir el tren de Aragón y de toda España, en la red de transportes transeuropea

NOS SENTIMOS MUY HONRADAS DE HABERLAS TENIDO ENTRE NOSOTRAS. Nos dejan su ejemplo que, convertido en "SAVIA" de NUESTRO PARTICULAR SABINAR, nos alimenta y da fuerza

Una fuerza que año tras año, nos hace poner el foco en mujeres destacadas en distintas disciplinas y que tanto nos enseñan

Como sabéis, uno de los principales objetivos de nuestro club es:

Fomentar el debate, la opinión y la reflexión sobre los temas que en cada momento preocupan a la sociedad y aquellos que afectan

especialmente a las mujeres, todo ello en un espacio de libertad y de pluralidad

Así, a lo largo de este año, hemos invitado a expertas en materias diversas, que nos han traído a nuestras tertulias **temas como:**

"Las escritoras y los premios literarios" trabajo que nos presentó la escritora Elena Laseca, y sobre el que debatimos en una estupenda cena

O **"La Institución del Justicia de Aragón"** que la misma Justicia de Aragón, Dª Concepción Gimeno, nos presentó en una charla cercana y llena de contenido, también nos habló de su recorrido personal hasta ocupar el puesto de Justicia de Aragón.

También hablamos sobre **"La Expedición al Aconcagua"** que nos relataron en primera persona, Amelia Bella y Astrid García de montañeras Adebán, y socias del Club la Sabina

O del tema **"Mujeres y música en el día internacional de la música"** del que dieron cuenta Águeda Tudor y Cristina Navarro, presentadas por Ana Pilar Zaldivar, directora de los centros de enseñanza de la Musica Santa María e hija de Pilar Gracia antes recordada.

También aprovechamos las **Salidas culturales** para intercambiar opiniones:

-Como en La visita a la **Exposición "Las maestras" en el Museo del Prado**

-O en **La excursión al Sabinar en las Esclusas de Valdegurriana**, donde hace 4 años plantamos 30 sabinas en conmemoración a los 30 años de vida de nuestro club.

Aún hay previstas dos actividades más este año que serán entre octubre y noviembre y las anunciaremos en nuestra web.
www.lasabina.es

Hoy:

Damos cumplimiento al otro **objetivo principal de nuestro club que es: "Dar visibilidad a mujeres referentes y favorecer su impacto en la sociedad, a través de los Premios Sabina de Oro y Sabina de Plata"**

El pasado 4 de septiembre, nos reunimos dos personas de la Junta directiva con un jurado independiente y multidisciplinar, que se renueva cada año en el 80% de su composición. Para elegir a las

candidatas que hoy premiamos, cuya resolución ha sido leída por la secretaria

Aprovecho esta mención, para agradecer al Jurado presente en la sala, su tiempo y esfuerzo en elegir, de entre todas las candidatas, con brillantes currículos y trayectorias profesionales, **a sólo una**, por cada modalidad. **Es difícil, pero se hace bien**, y las elegidas han sido siempre aplaudidas y celebradas por quienes nos conocen y nos siguen año tras año

El Premio **Sabina de Oro 2024** se ha concedido a:

YOLANDA POLO REDONDO, Además de por su excelencia docente, por su compromiso, con la defensa de la igualdad, por ese empeño continuado en visibilizar el protagonismo y los méritos de mujeres destacadas en ámbitos diversos y relevantes

y El Premio **Sabina de Plata** se ha concedido a:

RAQUEL VILLACAMPA GUTIERREZ también por su excelencia académica, y además por contar y divulgar la ciencia, de forma sencilla, impulsando en Aragón la plataforma 11F con importante impacto en los centros educativos.

Este año ambas premiadas han asumido, con una gran determinación, el compromiso de sacar de los rincones, a mujeres que brillan en distintas disciplinas

Tanto Yolanda como Raquel, dan una lección de justicia a nuestra sociedad, una sociedad patriarcal que ha mantenido demasiado tiempo en el anonimato, a mujeres que merecían ser reconocidas y admiradas

Gracias a ambas por vuestro trabajo, gracias también a las asociaciones e instituciones que las habéis propuesto.

Y a todas las personas que habéis venido hoy a compartir esta celebración, también muchas gracias

Isabel Jiménez Cenizo. Presidenta del Club de opinión La Sabina